



S e m b r a d í o

Por ALFREDO PÉREZ ALENCART

Un filósofo
en Figueira

Figueira da Foz celebra este 17 de noviembre el Día Mundial de la Filosofía, contando con la presencia de tres ponentes de primer nivel. Uno de ellos forma parte de la Universidad de Salamanca. Se trata de **José María García Gómez-Heras**, catedrático emérito de Filosofía. No lo conocía personalmente y, la verdad sea dicha, confieso mi ignorancia respecto a su obra, que, ahora entiendo, es prestigiada aún fuera de las fronteras.

Y esto lo digo, pues semanas atrás vino a Salamanca el Dr. **Domingos Silva**, administrador del Casino de Figueira, para invitarme a participar en el Día Mundial de la Poesía, que se celebrará en torno al 21 de marzo del año venidero. Y también para invitar al profesor **Gómez-Heras**. Coincidimos un momento en el Colegio Mayor Fonseca y ahora recibo el bello cartel del encuentro que girará en torno al siguiente rótulo: "Ética, economía, ambiente y política".

Para ello están invitados dos reconocidos profesionales portugueses, **Anselmo Borges** (teólogo, filósofo y profesor de la Universidad de Coimbra); **José Manuel Moreira** (economista, filósofo y catedrático de la Universidad de Aveiro) y, finalmente, el representante salmantino.

Me alegro por él, pues tuve el privilegio de ofrecer una conferencia sobre **Unamuno** en los salones del Casino, y sé que lo tratarán como merece su saber. Copio aquí el inicio de una reseña sobre su último libro, 'En armonía con la naturaleza: reconstrucción ambiental de la filosofía' (2010), para que así sepamos valorar lo más cercano: "**José María García Gómez-Heras** es, sin duda, una de las voces de habla española más autorizadas para hablar del medio ambiente desde una perspectiva filosófica. Catedrático emérito de la Universidad de Salamanca, hizo de esa ciudad la cuna de la ética ecológica en España cuando los problemas ambientales apenas se vislumbraban en los discursos académicos y políticos del país. Sus varias décadas de dedicación a la filosofía medioambiental se han plasmado en decenas de obras individuales y colectivas. Entre sus monografías merecen destacarse, por su conexión directa con la que aquí nos ocupa, *Ética del medio ambiente: problemas, perspectivas, historia* (1997) y *La dignidad de la naturaleza: ensayos de ética medioambiental* (2000)".

alen@usal.es